

en philosophie et théologie. Il partit pour l'Afrique en 1903, remplit plusieurs postes importants, devint vicaire général de Mgr Jalabert et fut préconisé le 11 mai évêque d'Europus et vicaire apostolique de la Sénégambie.

Les deux autres sièges sont créés. Le premier à Konakry, en Guinée française, en faveur de Mgr Raymond Lerouge, déjà préfet apostolique de cette mission, qui lui doit pour beaucoup son développement actuel très remarquable. Mgr Lerouge est né à la Chaise-Baudoin, au diocèse de Coutances, en 1876. Il fut élève de l'Abbaye-Blanche (Mortain), puis du grand séminaire de Coutances, d'où il vint chez les Pères du Saint-Esprit. Profès en 1900, il s'embarqua en 1902. Il fut longtemps procureur de la mission de la Guinée et eut à s'occuper comme tel de toutes les fondations qui marquèrent l'époque de son prédécesseur. Préfet apostolique à la mort de celui-ci (1911), rentré en 1919 pour le chapitre général de sa congrégation, il a été nommé évêque de Selge et vicaire apostolique en mai 1920.

L'autre siège est celui d'Onitsha, dans la Southern Nigeria anglaise, et le titulaire en est Mgr Joseph Shanahan, irlandais d'origine, mais qui a fait toutes ses études en France, depuis ses classes de grammaire jusqu'à sa théologie. Chose assez curieuse, il possède même le baccalauréat français. Missionnaire au Niger depuis 1902, il devint en 1905 préfet apostolique de cette mission, qui prit sous sa direction une grande importance et qui est, aujourd'hui, l'une de celles où l'on compte le plus grand nombre de chrétiens. Mgr Shanahan vient d'être préconisé évêque titulaire d'Abila et voit son titre de préfet changé en celui de vicaire apostolique. Mgr Shanahan est né à Glankeen (Cashel), le 6 juin 1871, il doit être sacré au séminaire central d'Irlande, à Maynooth.

Le  
Soeu  
une  
On  
Soeu  
Mari  
Mari  
dite  
Riga  
de I  
les,  
Jear  
Clai

Le  
Soei  
Star  
fess

O  
Ros  
Bon  
Sou  
Mar  
Soei  
Soei  
Mar  
Soei  
Mar  
Mar  
la,  
Soei  
Mar  
Cat  
Mar

L